
SENADORA SUSANA HARP ITURRIBARRÍA 
INTEGRANTE DE LA COMISIÓN DE ASUNTOS INDÍGENAS. 
 
Nada más quiero felicitar a nuestra compañera Xóchitl Gálvez, gracias por esta iniciativa.  
 
Y decirles que creo que una muy importante que parecería trivial, pero no lo es, es este cambio al 
nombre de esta comisión que aún se sigue llamando Asuntos Indígenas y que, como se nombran 
las cosas, hay un gran trasfondo. Entonces, seguimos trabajando para que este espacio de trabajo 
se pueda denominar Comisión de Pueblos Indígenas y Afromexicanos.  
 
Saludo al resto de nuestra mesa.  
 
Muchas gracias por acompañarnos, nuestros compañeros y compañeras del Senado, a las 
personalidades que están con nosotros.  
 
Y en especial me da un enorme gusto ver tantas caras conocidas, gentes, paisanas, paisanos, y en 
especial quiero nombrar a la comunidad “mascoga” qué bueno que están aquí.  
 
¡Bravo! Son muy poco visibles.  
 
En el norte del país, en Coahuila, donde ahorita estamos sufriendo por estos compañeros, estos 
hermanos en las minas, hay una comunidad afromexicana que es la comunidad “mascoga”. Y 
siempre que hablamos de los temas afromexicanos decimos que no estamos hablando sólo de un 
tono de piel o de una forma de fisionomía, sino de una cultura y, por eso, cuando hablamos de 
pueblos afromexicanos hablamos en plural porque no es el pueblo, son los pueblos afromexicanos.  
 
En fin, yo me reservaré mi participación a la segunda mesa.  
 
Agradezco muchísimo que me hayan invitado a este presídium, estaba yo allá arriba escuchando.  
 
Y, pues nada, adelante y que del día de hoy salga fructíferos trabajos para que los llevemos tanto a 
la realidad del Ejecutivo como al trabajo legislativo.  
 
Muchas gracias.  
 
Y a seguir en este gran día.  
 
Gracias.  
 

 


